

## ORDRE COMPLET DU CULTE 14.03.2021

### MEDITATIONS AUTOUR DE LA TENTURE DE CARÊME

#### Musique

#### Accueil « Le Dieu de toute forme de vie »

Pour celles et ceux d'entre nous qui vivent en Occident, les changements climatiques apparaissent souvent quelque peu imperceptibles, lointains et difficiles à appréhender.

Deux éléments peuvent néanmoins nous aider à saisir l'urgence de la justice climatique : d'une part, une conversion écologique qui nous amènerait à redécouvrir l'œuvre de Dieu en ce monde et le rôle que nous jouons à cet égard et, d'autre part, une passion pour la justice enracinée dans notre conception de Dieu.

Nous avons été nombreuses et nombreux jusqu'ici à cultiver une vision trop étroite de Dieu et de l'Évangile.

En effet, l'attention de Dieu n'est pas centrée sur les Églises et les individus, car Il est le Seigneur de toute création – des lointaines galaxies jusqu'aux microscopiques virus – et, aujourd'hui, Il nous appelle à réaliser une conversion écologique.

Le métarécit ou « grand récit » entourant l'histoire biblique s'intéresse à la place de l'humanité dans les desseins de Dieu, et ce de la création première à la nouvelle création.

Le monde, et tout ce qui s'y trouve, est issu de la relation d'amour qui unit le Père, le Fils et le Saint-Esprit.

Il s'agit là de l'expression de la créativité, de la beauté, de la diversité et de l'interdépendance de la Trinité.

Les desseins de Dieu pour l'ensemble de la création sont, à l'image de tout ce qu'Il a créé, empreints de bonté.

Tous ces éléments sont fondamentaux pour comprendre la place de l'être humain. Si nous sommes des créatures modelées à partir de la poussière prise du sol, et donc apparentées à toutes les autres formes de vie, nous avons toutefois aussi pour mission de porter l'image et la ressemblance de Dieu vis-à-vis des autres êtres vivants.

Nous sommes invité·e·s à œuvrer dans le monde de Dieu à Ses côtés, pour « servir » et « préserver » l'abondance de toute vie (Gn 2, 15)

**(Dave Bookless , théologien anglican occupant le poste de directeur théologique de l'organisation chrétienne de défense de l'environnement A Rocha Royaume-Uni.)**

**Chant Alléluia 119**

## **Prière « La vraie dimension »**

Je ne suis pas vraiment grand·e et, comme je le sais, je me sens tout·e petit·e.

Elle n'a pas l'air bien grande la fleur en bouton, toute simple dans sa manière d'être au monde ; elle l'est pourtant.

J'ai changé mon regard depuis bien longtemps.

Je sais les vraies valeurs, l'or de la fleur et la fragilité de mon être. Je me reconnais dans la fleur ou je continue à mener grand train ? « Tu » et « Je », grand ou petit, quelle importance ?

Et si je prends cela au sérieux, que j'y accorde de la valeur, je grandirai encore et encore jusqu'à devenir aussi modeste qu'une fleur

## **Chant Vitrail 85, Tel que je suis**

### **Lecture biblique Psaume 119, 97-112**

97 Ah, combien j'aime ta loi ! Elle occupe mes pensées tous les jours.

98 Ton commandement est mon bien pour toujours, il me rend plus sage que mes ennemis.

99 Plus que mes maîtres, j'ai de l'instruction, car je réfléchis longuement à tes ordres

100 Plus que les vieillards, j'ai du discernement car je prends au sérieux tes exigences.

101 J'ai refusé de suivre le chemin du mal, afin d'appliquer ce que tu as dit.

102 J'ai suivi fidèlement tes décisions, puisque c'est toi qui me les as enseignées.

103 Quand je savoure tes instructions je leur trouve un goût plus doux que le miel.

104 Mon discernement vient de tes exigences, c'est pourquoi je déteste toutes les pratiques mensongères.

\*

105 Ta parole est une lampe devant mes pas, une lumière qui éclaire ma route.

106 Je tiendrai la promesse que je t'ai faite d'appliquer tes justes décisions.

107 J'ai été profondément humilié ; Seigneur, rends-moi la vie, comme tu l'as promis.

108 Reçois ma prière en offrande, Seigneur, et enseigne-moi ce que tu as décidé.

109 Ma vie est sans cesse exposée au danger, mais je n'oublie pas ta loi.

110 Malgré les pièges que m'ont tendus les méchants, je ne me suis pas écarté de tes exigences.

111 Tes ordres sont mon bien précieux pour toujours, ils me réjouissent le cœur.

112 Je m'applique à faire ta volonté, c'est ma récompense pour toujours.

## **Prédication « Hommage à la vie »**

## **Musique**

## **Déclaration de foi de l'EREV**

L'EREV confesse sa foi en ces termes :

Nous croyons en Dieu notre Père, à sa puissance, à sa sainteté, à son amour révélé en Jésus-Christ.

Nous croyons en Jésus-Christ, le Fils du Dieu vivant, qui, par sa vie sainte, sa mort et sa résurrection, assure à ceux qui ont foi en lui, le pardon des péchés et la vie éternelle.

Jésus-Christ, ayant paru une seule fois pour abolir le péché par son sacrifice, est le seul Sauveur et le seul Médiateur entre Dieu et les hommes.

Nous croyons au Saint-Esprit qui nous conduit dans toute la vérité, et par lequel Dieu nous sanctifie, nous console et nous unit dans la communauté de foi et d'amour de l'Eglise.

Nous croyons à la Bonne Nouvelle du salut par la grâce, par le moyen de la foi, de tous ceux qui se repentent.

Nous attendons le triomphe de Jésus-Christ et la venue du Règne de Dieu.

## **Chant Vitrail 66, Un jour dans tes parvis**

### **Intercession « Dieu d'infinie miséricorde »**

Dieu d'infinie miséricorde, écoute notre prière !

En cette période marquée par la confusion et par la peur, donne-nous la force de prendre soin de nos prochains, à l'image de Jésus.

Écoute notre prière quand nous intercédons pour les personnes malades, en particulier celles vivant dans l'angoisse et l'isolement, et les personnes sans abri et égarées !

À nous qui sommes accablé·e·s par la tristesse et le chagrin, offre des paroles de réconfort par lesquelles nous nous soutiendrons mutuellement.

À nous qui sommes submergé·e·s par la peur, donne-nous la force de nous entraider, ainsi que tu le ferais.

À nous qui luttons pour garantir un avenir prospère à tous et toutes sur la terre, insuffle-nous un espoir dépassant notre entendement de ce jour.

À nous qui prenons conscience de l'interdépendance de toute forme de vie terrestre, ouvre notre cœur afin que nous respections et chérissions tous les êtres vivants. Puissions-nous tous et toutes prendre conscience que nous sommes tes enfants, écoute notre prière !

Nous avons foi en toi et en ta puissance, à l'œuvre au plus profond de nous. Écoute et exauce nos prières.

*Sœur Cynthia Serjak, États-Unis*

**Notre Père**

**Offrande**

**Annonces**

## **Appel lancé par la jeunesse du climat**

Appel lancé par la jeunesse du climat

« Les chemins naissent sous nos pas, au fur et à mesure que nous marchons. » (Franz Kafka)

La justice requiert que nous assumions la responsabilité de nos (in-)actions.

Nous, les habitants et habitantes des pays du Nord, qui sommes les principaux et principales responsables des changements climatiques, sommes pourtant les moins touché·e·s par leurs effets.

Les cinquante pays les plus pauvres de la planète génèrent moins d'un pour cent des émissions mondiales, mais sont frappés de plein fouet par les conséquences de nos actes : vagues de chaleur, famines et destruction de leurs moyens de subsistance.

Cela est-il juste ?

De fait, n'est-ce pas chez nous, dans l'hémisphère nord, que se situent tant la source du problème que les ressources nécessaires pour amorcer la transition qui s'impose ?

Si nous souhaitons que les générations actuelles et futures puissent mener une vie placée sous le signe de la justice et du partage, il nous faut agir maintenant.

Nous devons nous recentrer sur ce qui compte vraiment, afin de construire une société fondée sur le respect, la protection de l'environnement et la solidarité.

Cheminons ensemble vers un monde juste !

## **Chant Vitrail 162, Tous unis dans l'Esprit**

### **Bénédiction « Planète fragile »**

Dieu par qui notre planète fragile est bénie, engage-nous au service de ta création, pour respecter et protéger tout ce que tu as fait.

Fais-nous sentir la joie que nous offrent les champs et les fleurs, ainsi que la splendeur des forêts et des arbres et la grandeur des océans et des fleuves.

Donne-nous l'envie d'un monde où tout peut fleurir.

Enseigne-nous à marcher en douceur sur la terre et à la préserver pour les générations futures.

Prière d'*Andante* (*Alliance européenne d'organisations féminines catholiques*)

## **Musique**

